

RESUMEN

La minería es una labor que se ha caracterizado por unos altos niveles de riesgo tanto físicos como psicológicos. En cuanto al aspecto físico, los mineros suelen exponerse a sustancias tóxicas que traen consecuencias para su sistema respiratorio, desviación de columna por la posición que debe adquirir el cuerpo en ocasiones, donde dentro de la mina no es posible mantener una posición erguida, problemas en la piel, estrés laboral a causa de las duras y dificultosas labores que allí realizan, causando en ocasiones como efecto del estrés, accidentes fatales para los trabajadores mineros que de alguna manera influyen en su conducta, teniendo consecuencias en su bienestar general .

La minería es la actividad productiva mediante la cual se establecen algunos sectores con presencia de minerales, donde se extraen y procesan, el cual es exportado a diferentes países extranjeros; aporta ingresos significativos para la economía del país, también es el sustento de muchas familias bolivianas. Asimismo, éste arroja un número significativo de accidentes en relación con los riesgos que conlleva para una persona desempeñarse como minero, entre los minerales que se extraen son el cobre, plata y zinc entre otros.

El presente trabajo de exploración, pretende indagar las principales características psicológicas que describen a los trabajadores mineros dicha exploración se aborda en el campamento minero “San Vicente” de la Provincia Quijarro del departamento de Potosí dentro de la ubicación geográfica se encuentra a 4.520 metros sobre el nivel del mar (msnm).

Para obtener la información necesaria y dar respuesta a los objetivos planteados en esta investigación, el presente trabajo de exploración, pretende indagar las principales características o rasgos psicológicos de los trabajadores mineros. Las variables que se estudiaron en dicha población son los rasgos característicos de la personalidad, la autoestima, depresión, estrés y bienestar psicológico.